

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 26 DE MAYO DE 1811.

SAN FELIPE NERI FUNDADOR.

El jubileo está en la iglesia de San Felipe Neri.

Aficiones astronómicas. Sale el sol à las 4^h. 54^m y se pone à las 7 h. 6^m. Es el 5 de la luna. Sale à las 7 h. 52. madr. y se pone à las 10 h. 15^m noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta à las 4 h. 10^m mad. || Seg. alta à las 4 h. 22^m tarde.
Prim. baxa à las 10 h. 16^m mañ. || Seg. baxa à las 10 h. 28^m noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En el número 1289 del *Ambigu* habló Mr. Peltier, su redactor, de un modo tan indecente sobre la conducta de los Españoles en la acción de Chiclana, y vulneró de tal modo las leyes del decoro y de la urbanidad tratando del general Lapeña que nosotros no nos hemos atrevido à impugnarle, por que no podíamos hacerlo sin trasladar sus exageraciones; lo qual nos causaba una repugnancia que no podíamos vencer. Hoy que algunos periodistas ingleses no han podido dejar impune tanto descaro, tanta impudicia, nosotros con sumo placer traduciremos los siguientes pasajes del *correo de Inglaterra*, que pueden muy bien servir de corrección al señor Peltier, que parece se ha olvidado enteramente de la delicadeza y finos modales de los franceses del ancien régime.

Londres 12 de abril. — Los que escriben en Lóndres: „que la regencia de España, dominada por la influencia de „la cavidia y de las intrigas, ha dado el mando á muñecas: „que ningun epíteto será demasiado severo tratándose del „general Lapeña, y de los oficiales españoles que no han „tenido ni el valor mas vulgar: que el general en jefe „de un exército español es un tunante &c. &c. (palabras de Mr. Peltier.) „Los que tal dicen, bien fácil será de conocer en quanto se lea el *Monitor* de Buonaparte, que quando escriben en estos términos en Lóndres están *bajo una influencia*, que solo llamarán española los que reconozcan á José Buonaparte por rei de España. La sola diferencia que hai entre las observaciones de estos escritores y las del *Monitor*, está en el modo con que hablan de la relación del general Graham: lo que únicamente prueba que el *Monitor* se imprime en París, y que todos los escritores que favorecen, tal vez sin quererlo, la causa de los usurpadores, no están *bajo la influencia inmediata de Buonaparte, ó del negro Christobal*. Con las intenciones mas puras, mas enérgicamente pronunciadas á favor de la legitimidad se puede muy bien servir, como ahora se vé, sin procurarlo, la causa de los usurpadores y de los bandidos, y servirla con mas eficacia que el mismo *Monitor* que no tiene el riesgo de hacer á los generales y exércitos de la Inglaterra el homenaje debido á su valor y sus conocimientos, en el momento en que acusan de intrigas y de entredos al gobierno español, y de cobardía á los generales y oficiales españoles.”

En el número 625 del mismo periódico (23 de abril) se ha insertado una carta dirigida al editor, concebida en estos términos. — „Señor editor. — La adhesión é ilustrado celo que V. ha manifestado á favor de la causa española desde que principiaron nuestros esfuerzos para no caer en la ignominiá de ser vasallos de Buonaparte, acabó de manifestarse inevitamente por la prudencia con que V. ha tratado un asunto delicado en que algunos periodistas de este país han decidido con una ligereza y precipitación, que no de-

bieran tener de ninguna manera quando querian hablar y fallar sobre el honor de un militar y de un español fiel á su Patria y á su rei.

El general Lapeña , á quien los diaristas han declarado reo quando su conducta se ha sometido al examen de un consejo de guerra , es de una familia distinguida de Baltier- ra en el reino de Navarra. En su juventud sirvió en el regimiento de América , del que era coronel el marques de Peñafiel , duque de Osuna despues , quando murió su padre. Lapeña , cuyo zelo y talentos le habian grangeado el aprecio de su jefe pasó al regimiento de guardias Espanolas , del que fué nombrado coronel , dicho Marques.

La reputacion de este cnero estatan bien establecida en España y en Europa , que es superfluo decir que el general Lapeña no hubiera sido admitido si algo hubiese tenido que echarle en cara el honor mas quisquilloso. Manifestó en su nuevo regimiento la misma aplicacion , el mismo zelo , los mismos talentos ; y quando la España anuncio á los pueblos del continente que estaba resuelta á defender el honor español contra el exécrable tirano de la Europa , Lapeña fué fiel á la española , á su rei y al honor. Ha tenido la gloria de mandar una division en la batalla de Bailen , y de contribuir á hacer pasar bajo las horcas Caudinas las hordas de Buonaparte. La division de Lapeña fué la que llegando á tiempo al campo de batalla , no deixó á los generales de Buonaparte mas alternativa que la de perecer ó rendirse.

Hé aquí el hombre á quien el redactor del Ambigu llama un *tránsante* , y un *cobarde*. El redactor del Ambigu debe tener unas ideas mui extravagantes s bre lo que constituye el valor y la fidelidad á su rei y á la patria. Pero lo que es verdaderamente incomprendible en este mismo redactor , es el verle sin ningun respeto ácia el pudor , ácia la moral , ácia los miramientos que la mas descuidada educacion inspira á nn hombre á quien se tolerá en reuniones de gentes de buena crianza , insultando á una señora de circuns-

tancias que ha sacrificado por la causa de su país y de su Rey todas las conveniencias de su rango y de su fortuna. A la veriad este hombre ya nada dexa que decir á Buona parte : y si es verdaderamente , como dice , enemigo de Buona parte y defensor de los reyes legítimos , habra visto con dolor que el *Ambiquí* y el *Monitor* habian presentado la batalla de Barrosa como una manzana de discordia entre los españoles y los ingleses.“ — AR... A.

La anterior carta , á pesar de que el autor no ha puesto su nombre , es de un español bien conocido por sus talentos y su fina educación. Para nosotros es doble satisfaccion el que un amigo nuestro , buen Español , bien reputado entre sus conciudadanos , y amante de la razón , haya refutado las injuriosas expresiones de Mr. Peltier. Las armas españolas no perdieron su lustre en la acción de Chiclana: las letras la ilustración y la delicadeza de los españoles tampoco han perdido nada en manos del Sr. Ar... r , á pesar de que impugnaba á un escritor que se jacta de conservar la antigua finura de los franceses ; pero que verdaderamente escribe de un modo propio del mas insolente folletista del grosero Buona parte.

NOTICIAS DEL REYNO.

AVISO. Por providencia del real consulado de esta plaza de 24 de abril de este año , en los autos del concurso de acreedores á D. Francisco de Paula Ruiz y Vilanova , se sita y emplaza á qualquiera que estime tener derecho á los bienes de la indicada quiebra; para que en el término preventivo de 18 meses comparezca ante el tribunal á formalizarlo.

CON REAL PRIVILEGIO.

Dic D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno
por S. M. a plazuela de las Tablas.